
A Diretoria da ANBIMA aprovou, em sua reunião de 

julho, mudanças nos organismos de representação da 

Associação, reestruturando os comitês da entidade. 

“As mudanças têm o objetivo de consolidar e dar maior 

eficiência aos nossos organismos de representação. 

Nossa área de Representação é o pilar central de nossas 

atividades. É por meio dos comitês, subcomitês e grupos 

de trabalho que organizamos nossa atuação, contando 

com o trabalho voluntário de representantes do mercado 

que conhecem bem os segmentos em que operam”, 

explica a presidente da ANBIMA, Denise Pavarina. 

Os comitês passaram por dois tipos de mudanças. 

A primeira delas, de acordo com Denise, “faz parte 

de um processo natural de renovação, que ocorre 

periodicamente, e que também reflete a composição 

da nova Diretoria”. Desta forma, alguns dos novos 

vice-presidentes e diretores da Associação assumiram 

a coordenação dos trabalhos dos comitês que tratam 

de assuntos relacionados às suas respectivas áreas de 

atuação.

“Tivemos a preocupação em indicar membros que 

representem a diversidade de nossas instituições 

associadas. O intuito das modificações é contar com a 

colaboração de pessoas que atuam em diversos tipos 

e tamanhos de instituições, para que as discussões e 

debates travados sejam cada vez mais abrangentes 

e reflitam a realidade do segmento que cada comitê 

representa”, fala Denise.

A outra mudança é resultado de uma avaliação que 

a ANBIMA realiza em relação à estrutura dos comitês 

e também do quadro geral de Representação, com o 

objetivo de verificar se eles refletem as necessidades 

dos associados e dos segmentos representados. Assim, 

foi promovida a fusão dos Comitês de Fundos de 

Investimento de Renda Fixa e Fundos de Investimento 

Multimercado, aprovada em reunião de Diretoria no 

Diretoria aprova nova composição dos 
organismos de Representação

mês de julho. A criação do novo organismo, nomeado 

Comitê de Fundos de Renda Fixa & Multimercado, foi 

impulsionada pela similaridade de pautas que eram 

tratadas em ambos os comitês. Com a unificação, a 

discussão dos tópicos e o encaminhamento de propostas 

de aprimoramento ganharão mais agilidade. 

De acordo com o presidente do novo organismo e 

vice-presidente da ANBIMA, Robert J. Van Dijk, “a 

reorganização dos comitês de fundos atende solicitação 

dos próprios representantes, que perceberam a 

importância de um único canal para otimizar os debates”. 

Com a alteração, a ANBIMA passa a contar com quatro 

comitês de fundos: Fundos de Investimento de Renda 

Fixa & Multimercado, Fundos de Investimento de Ações, 

Fundos de Investimento em Participação e Fundos 

de Investimento em Direitos Creditórios. Além disto, 

a Associação conta com o Subcomitê de Fundos de 

Investimento Imobiliários, ligado ao Comitê de Produtos 

Financeiros Imobiliários. Para alinhar os temas de interesse 

comum destes cinco comitês, a Diretoria aprovou, 
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A presidente da ANBIMA, Denise Pavarina, afirma que as 
mudanças buscam refletir a realidade do segmento que cada 
comitê representa

Foto: Ricardo Rollo
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Fundos de 
InvestImento 

 de Ações

Presidente

Regis Lemos de Abreu Filho
Mercatto Gestão de 

Recursos Ltda.

Vice-presidente

Herculano Aníbal Alves
BRAM (Bradesco Asset 

Management S/A DTVM)

Fundos de 
InvestImento em 

dIreItos CredItórIos

Presidente
Ricardo Mizukawa

BRAM (Bradesco Asset 
Management S/A DTVM)

Vice-presidente
Bruno Amadei

Integral Investimentos S/A

Diretor de ligação
Pedro Bastos

HSBC Bank Brasil S/A Banco 
Múltiplo

Fundos de 
InvestImento em 

PArtICIPAção

Presidente
Luiz Maia

Brookfield Brasil Asset 
Management Investimentos 

Ltda.

Vice-presidente
Luiz Chrysostomo

Neo Gestão de Recursos 
Ltda.

Fundos de 
InvestImento de rendA 
FIxA & multImerCAdo

Presidente

Robert J. Van Dijk
Banco Votorantim S/A

Vice-presidente
Carlos Ambrósio

Claritas Administração  
de Recursos Ltda.

servIços QuAlIFICAdos 
Ao merCAdo de CAPItAIs

Presidente

Ricardo Soares
Itaú Unibanco S/A

Vice-presidente

Marcio Veronese
Banco Citibank S/A

Diretor de ligação
Zeca Oliveira

BNY Mellon Serviços 
Financeiros DTVM S/A

dIstrIbuIção de 
Produtos no vArejo

Presidente

Marcos Daré

Banco Bradesco S/A

Vice-presidente
Claudio Sanches

Itaú Unibanco S/A

Diretor de ligação
Carlos Massaru Takahashi

BB DTVM S/A

Gestores de PAtrImônIo 
FInAnCeIro

Presidente
George Wachsmann 

BAWM Gestão de Recursos 
Ltda.

Vice-presidente
Edgar Richard Neves Ziliotto

Taler Planejamentos 
Financeiros Ltda.

Diretor de ligação
José Hugo Laloni

LLA Distribuidora de Títulos 
e Valores Mobiliários Ltda.

PrIvAte bAnkInG

Presidente
Celso Portásio

Banco J.P. Morgan S/A

Vice-presidente
João Albino Winkelmann

Banco Bradesco S/A

FInAnçAs CorPorAtIvAs

Presidente
Marcio Guedes

Banco J. Safra S/A

Vice-presidente
Carolina Lacerda

UBS Brasil Administradora 
de Valores Mobiliários Ltda.

Produtos FInAnCeIros 
ImobIlIárIos

Presidente
Reinaldo Holanda de 

Lacerda
Banco Votorantim S/A

Vice-presidente
Rodrigo Machado

XP Investimentos Corretora 
de Câmbio, Títulos e Valores 

Mobiliários S/A

Diretor de ligação
Luciane Ribeiro

Banco Santander Brasil S/A

Assuntos de 
tesourArIA

Presidente
Otávio Romagnolli Mendes

HSBC Bank Brasil S/A - 
Banco Múltiplo

Vice-presidente
Roberto de Jesus Paris
Banco Bradesco S/A

Diretor de ligação
Pedro Lorenzini

Banco Citibank S/A

merCAdo

Presidente
Marcos Albino Francisco
Sommar Distribuidora de 

Títulos e Valores Mobiliários 
Ltda

Vice-presidente
a definir

Diretor de ligação
Saša Markus

Renascença Distribuidora de 
Títulos e Valores Mobiliários 

Ltda.

Produtos de 
tesourArIA

Presidente
Angela Zago

Banco Votorantim S/A

Vice-presidente
André Carvalho Whyte 

Gailey
Banco Itaú BBA S/A

Diretor de ligação
Pedro Lorenzini

Banco Citibank S/A

selIC

Presidente
João José de Miguel
Banco Itaú BBA S/A

Vice-presidente
James Kennedy Souza 

Almeida
Banco Bradesco S/A

Diretor de ligação
Saša Markus

Renascença Distribuidora de 
Títulos e Valores Mobiliários 

Ltda.

ainda, a criação do Fórum de Assuntos Institucionais 
para Fundos de Investimento que será composto pelos 
presidentes, vice-presidentes e diretores de ligação destes 
comitês e, eventualmente, com participação de um 
membro convidado de cada organismo. O fórum, que 
será coordenado por Van Dijk, se reunirá conforme existir 
a necessidade de discussão de questões institucionais 
pertinentes aos comitês.

Vale lembrar que, atualmente, mais de 600 representantes 
de segmentos dos mercados financeiro e de capitais 
trabalham voluntariamente nos comitês e subcomitês da 

área de Representação da ANBIMA. Cada comitê conta 

com a participação de cerca de 24 representantes. Na 

hierarquia de cada fórum há um presidente, um vice-

presidente e, em alguns casos, um diretor de ligação. 

Este último é nomeado quando o presidente e/ou vice-

presidente não são membros da Diretoria. Desta forma, o 

diretor de ligação se torna o responsável pela interlocução 

ativa dos assuntos tratados no comitê com a Diretoria.

Confira abaixo os presidentes e vice-presidentes dos 

comitês de Representação da ANBIMA:
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As práticas, desafios e 

perspectivas de educação 

financeira foram os 

grandes temas debatidos 

durante a sexta edição do 

Encontro FIAFIN (Federação 

Ibero-americana de Fundos 

de Investimento), realizada 

no dia 26 de junho, no Rio 

de Janeiro. 

O presidente da federação e 

representante da ANBIMA, 

Eduardo Penido, abriu o 

dia de debates ressaltando 

a importância da adoção 

de práticas sustentáveis 

em todos segmentos da 

economia. Segundo Penido, um dos grandes pilares para 

fortalecimento destas práticas na indústria de fundos é a 

educação do investidor, que oferece informação e formação 

necessárias para que os investidores tomem decisões maduras 

e conscientes. O presidente do Conselho de Ética da ANBIMA, 

Luiz Chrysostomo, que esteve ao lado de Penido na abertura, 

contou um pouco sobre sua experiência na área de educação 

na Associação e disse que a atuação da entidade nesta área 

evoluiu junto com a história do mercado de fundos brasileiro.

Ao longo do dia, diversos representantes da ANBIMA 

fizeram parte das discussões do encontro. O membro do 

Comitê de Educação de Investidores Aquiles Mosca fez uma 

apresentação sobre finanças comportamentais. Ele discursou 

EVENTOS

Educação Financeira é tema  
de 6º encontro da FIAFIN

sobre as armadilhas do comportamento humano em relação 

às finanças como, por exemplo, o efeito manada. No mesmo 

painel, estava presente o diretor da Associação Pedro Bastos, 

que falou sobre os canais de distribuição de fundos de 

investimento. Segundo Bastos, atualmente, o crescimento dos 

canais alternativos acontece em velocidade superior ao das 

agências bancárias. O mobile banking, por exemplo, registrou 

crescimento de 50% em 2011. Ele afirmou ainda que, a 

medida em que a população bancarizada cresce, o perfil de 

usabilidade dos clientes se modifica.

A superintendente de Comunicação Institucional da ANBIMA, 

Ana Claudia Leoni, discursou em painel sobre as iniciativas de 

educação da entidade, como os prêmios de Mercado de Capitais 

e Renda Fixa e o site “Como Investir”. Ana Claudia convidou, 

ainda, os representantes dos países membros da FIAFIN para 

participarem da elaboração do Capítulo das Américas, braço 

do Ifie (Fórum Internacional de Educação do Investidor, na sigla 

em inglês) que criará conteúdos e informações de educação 

adequadas para o continente americano. 

A importância da certificação do profissional que atua na força 

de venda nas instituições financeiras também foi tema de 

mesa-redonda, que contou com a participação do gerente de 

Certificação e Treinamento da Associação, Ricardo Nardini. Ele 

falou um pouco sobre a história das certificações da ANBIMA 

em debate com representantes da Argentina, Chile, Colômbia, 

Costa Rica, Espanha e México. ■

EDuarDo PEniDo é rEElEito PrEsiDEntE 

O representante da ANBIMA Eduardo Penido foi 

reeleito presidente da FIAFIN durante assembleia 

realizada no dia 25 de junho, na cidade do Rio de 

Janeiro. Penido, que está no comando da entidade 

desde junho de 2010, assume mandato de mais dois 

anos. A diretoria da FIAFIN também foi reeleita.

A reeleição de Penido fortalece a estratégia da 

ANBIMA de contribuir para a internacionalização da 

indústria de fundos.

O presidente da federação e representante da ANBIMA, Eduardo Penido, o presidente do Conselho 
de Ética da ANBIMA, Luiz Chrysostomo, e sócia-diretora da Galanto Consultoria, Monica Baumgarten, 
abriram o dia de debates

Foto: Marcelo Vallin
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Delegação do Best apresenta mercado de 
capitais brasileiro na América do Norte

O vice-presidente da ANBIMA Celso Portásio participou 
do encontro e das paralelas  (roadshows) que ocorreram 
em Nova Iorque. Nos eventos, Portásio falou sobre o 
novo cenário para os produtos de investimento diante do 

instituições já podem agendar reuniões paralelas

No mês de setembro, a delegação do Best estará no 

continente asiático e as instituições financeiras já podem 

agendar suas reuniões paralelas durante os eventos que 

acontecerão em Seul (Coreia do Sul), no dia 25, e em 

Tóquio (Japão), no dia 27.

O objetivo das paralelas é apresentar as oportunidades de 

investimento no Brasil e também disponibilizar informações 

sobre a infraestrutura e regulação do mercado de capitais 

brasileiro.

As instituições interessadas devem entrar em contato 

com Luiz Carvalho pelo telefone (11) 3471-5243 ou pelo 

e-mail luiz.carvalho@anbima.com.br.

Entre os dias 4 e 8 junho, a delegação do Best esteve em Nova Iorque, nos Estados 
Unidos, e em Toronto, no Canadá, para promover o mercado de capitais brasileiro 
na América do Norte.

processo de queda de juros que está ocorrendo no Brasil. 
Além disto, ele respondeu as dúvidas dos participantes 
sobre iniciativas da Associação, como o NMRF (Novo 
Mercado de Renda Fixa). Na opinião do vice-presidente, 
“além de apresentar o Brasil lá fora, o Best é um efetivo 
canal de relacionamento que o mercado brasileiro 
possui com os investidores estrangeiros, onde temos 
a oportunidade de propiciar uma visão detalhada do 
mercado local, promover a interlocução e esclarecer 
dúvidas”. 

Além dos representantes das instituições privadas que 
compõem a delegação do Best, membros do governo 
também participaram dos eventos. Entre eles estavam 

o subsecretário da Dívida Pública do Tesouro Nacional, 
Paulo Valle, o diretor de Política Monetária, Aldo 
Mendes, o chefe de gabinete do diretor de Política 
Monetária do Banco Central, Emanuel Di Stefano Bezerra 
Freire, o superintendente da área Internacional do 
BNDES, Sérgio Foldes Guimarães, e a diretora da CVM 
Luciana Dias. 

A delegação realizou também seis apresentações para 
pequenos grupos de investidores em reuniões paralelas 
organizadas pelas instituições locais das duas cidades. 

O Best é uma iniciativa voltada a promover e consolidar 
a imagem de segurança, eficiência e confiabilidade 
dos mercados financeiro e de capitais do Brasil junto à 
comunidade de investidores internacionais. A iniciativa 
é promovida pela ANBIMA, BM&FBovespa, BRAiN (Brasil 
Investimentos & Negócios), Cetip e Febraban (Federação 
Brasileira de Bancos) e conta com apoio de instituições 
públicas como o Banco Central, CVM, SPE (Secretaria de 
Política Pública), STN (Secretaria do Tesouro Nacional) e 
BNDES. ■

O vice-presidente da ANBIMA Celso Portásio 
participou dos eventos realizados em Nova Iorque

EVENTOS

Foto: Stavros Pano

PróxImA PArAdA é nA ásIA
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EDUCAÇÃO

Almoço marca entrega do Prêmio Imprensa 
aos jornalistas
No dia 14 de junho, os vencedores da sexta edição do Prêmio 

Imprensa de Educação ao Investidor participaram da cerimônia 

de entrega dos troféus, na Apimec (Associação dos Analistas 

e Profissionais de Investimento do Mercado de Capitais), em 

São Paulo. A iniciativa, promovida pelo Comitê Consultivo de 

Educação da CVM, do qual a ANBIMA faz parte, tem a finalidade 

de contemplar as reportagens e matérias que melhor cumpram a 

função de orientar os investidores. Com essa edição, a premiação 

totaliza 14 matérias premiadas e duas menções honrosas.

“O prêmio é uma importante iniciativa da CVM que reconhece 

o papel relevante da imprensa no processo de educação 

de investidores. Além disto, incentiva a produção de novas 

reportagens sobre o universo de investimentos e finanças 

pessoais, que ajudam as pessoas a tomarem decisões maduras e 

conscientes em relação ao seu dinheiro”, comenta a presidente 

da ANBIMA, Denise Pavarina. 

“Investidores bem informados são um pilar importante para 

o desenvolvimento sustentável dos mercados financeiro e 

de capitais. Nós sempre apoiamos iniciativas que, como o 

Prêmio Imprensa, contribuem para formar e informar nossos 

investidores”, complementa a diretora da ANBIMA e presidente 

do Comitê de Educação de Investidores, Alexsandra Braga.

Três jornalistas foram contemplados e cada um recebeu um 

prêmio em dinheiro no valor de R$ 3,5 mil. Angelo Pavini foi 

o ganhador na categoria jornal com a matéria “Os reis dos 

dividendos”, publicada no Valor Econômico. No texto, além de 

apontar as ações de empresas com histórico de pagamentos de 

dividendos superiores à media de mercado, Pavini alerta, por 

meio de exemplos, que nenhum fator deve ser analisado de 

maneira isolada pelos investidores na hora de comprar ações. 

A presidente da ANBIMA, Denise Pavarina, e a 
vencedora da categoria revista, Karin Sato

O diretor presidente da BM&FBovespa, Edemir Pinto, e a 
premiada na categoria mídia digital, Olivia Alonso

A presidente da CVM, Maria Helena Santana, e o 
ganhador da categoria jornal, Angelo Pavini

Já na categoria revista, a vencedora foi a jornalista Karin Sato 
pela reportagem “Dinheiro, assunto de família”. Publicada pela 
Valor Investe, a matéria discorre sobre o hábito de consumo das 
crianças. Nela, Karin ressalta a importância de ensinar os filhos 
desde cedo como utilizar o dinheiro de maneira consciente. 

Essa edição do prêmio contou com a inclusão de uma nova 
categoria: mídia digital, que premia matérias veiculadas em sites. 
Olivia Alonso, do portal IG, foi a vencedora com a reportagem 
“Vale a pena investir em ofertas iniciais de ações?”. Olívia aborda 
no texto os fatores que devem ser estudados e avaliados quando 
o investidor deseja investir em IPOs e também alerta que ele deve 
estar preparado para possíveis perdas. 

Além da CVM e da ANBIMA, fazem parte do Comitê Consultivo 
de Educação, a Abrasca (Associação Brasileira das Companhias 
Abertas), a Ancord (Associação Nacional das Corretoras e 
Distribuidoras de Títulos e Valores Mobiliários, Câmbio e 
Mercadorias), a Apimec, a BM&FBovespa, o Ibri (Instituto 
Brasileiro de Relações com Investidores) e o INI (Instituto Nacional 
de Investidores). ■

Foto: Flávio Guarnieri

Foto: Flávio Guarnieri

Foto: Flávio Guarnieri
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ASSOCIADOS

Financial lança fundo proprietário 
A Financial Investimentos é uma gestora 

focada nos mercados relacionados ao 

crédito. Fundada em 2010 por Luis 

Claudio Garcia de Souza, também 

fundador da RB Capital, a gestora 

tem uma equipe de profissionais com 

experiência no desenvolvimento de 

soluções alternativas de financiamento 

para empresas brasileiras.  

As soluções oferecidas pela gestora 

são proprietárias, muitas vezes não 

disponíveis no mercado em geral, 

e empregam diversas estratégias 

relacionadas ao crédito, incluindo 

crédito corporativo, financiamento 

estruturado, financiamento de projetos, 

situações especiais, dívida mezanino e 

crédito não performado. 

Desde o início das operações, a 

Financial tem se concentrado no seu 

fundo multimercado proprietário, o 

Financial Crédito Estruturado FIM, que 

Quantitas diversifica operações
Fundada em agosto de 2011, a 
Quantitas Asset Management é uma 
gestoras independentes de recursos 
que já acumula R$ 12 bilhões sob 
gestão. A maior parte deste volume 
está alocado em fundos de renda 
fixa e multimercados. A carteira de 
clientes é composta principalmente 
por investidores institucionais, como 
instituições financeiras, seguradoras 
e entidades de previdência aberta. 
Segundo o diretor executivo da 
Quantitas, Marcos Fritzen, cerca de R$ 
10 bilhões do total de recursos geridos 
são de investidores institucionais. 
“Oferecemos produtos exclusivos, feitos 
sob medida, para esse tipo de cliente”, 
explica.

Além de reforçar esta atuação, a 
empresa está planejando a expansão 
dos seus negócios. De acordo com o 
executivo, a Quantitas está procurando 

atrair um volume maior de investidores 
pessoa física, por meio de parcerias 
com distribuidores terceirizados que 
atendam este público. Novas parcerias 
devem ser firmadas até o início do ano 
que vem para atingir este objetivo. 
Segundo Fritzen, a redução da taxa 
básica de juros (Selic) tem estimulado os 
investidores pessoa física a procurarem 
alternativas de investimento mais 
sofisticadas, e a Quantitas quer se 
aproximar deste cliente.

O cenário de queda dos juros também 
está levando a empresa a oferecer 
mais alternativas de investimento no 
mercado de ações. Para isso, a gestora 
montou uma equipe de análise com 
sete profissionais e tem sido mais 
atuante nesta área. Outro projeto 
prevê a criação de uma área de private 
equity e também a possibilidade de 
lançar produtos estruturados, como 

diretoria: Luis Claudio Garcia de Souza, 
Margot Greenman, Evaldo Lima e Marcos 
Moretti

endereço: Rua Tabapuã, 1227, 22º andar 

Itaim Bibi – São Paulo – SP

CeP: 04533-014

tel: (11) 3330-6300 / 3514-2703

e-mail: adriana.rao@financialcredito.com.br 

site: www.finvest.com.br

fundos imobiliários. Sediada em Porto 
Alegre, a Quantitas adota o modelo de 
partnership, no qual os executivos são 
acionistas da empresa. Atualmente, a 

gestora tem nove sócios. ■

diretoria: Marcos Fritzen

endereço: Avenida Soledade, 550, 

conjunto 202

Petrópolis – Porto Alegre – RS 

CeP: 90470-340

tel: (51) 3394-2331

e-mail: marcos.fritzen@quantitas.com.br

site: www.quantitas.com.br

O diretor executivo da Quantitas, Marcos 
Fritzen

registrou rentabilidade de 30,20% 

a.a. – considerando janeiro de 2010 

a junho de 2012. Devido ao bom 

desempenho e a alta demanda de 

empresas, a Financial decidiu dar um 

novo passo e lançou, em março de 

2012, o Financial Crédito Estruturado 

FIM para o mercado. 

Com os investidores brasileiros se 

tornando cada vez mais sofisticados 

devido ao novo patamar da taxa 

básica de juros (Selic) no Brasil, a 

Financial acredita que o mercado 

de fundos de investimento buscará 

soluções diferenciadas, que 

possibilitem ao investidor alternativas 

de retornos mais atraentes sempre 

se pautando na preservação do 

capital, e sem os riscos e volatilidade 

inerentes aos mercados de ações. 

Sua expectativa é que o Financial 

Crédito Estruturado FIM atenda a esta 

demanda do mercado. ■

Os membros da equipe de Distribuição e 
Produtos da Financial André Pina e Paulo Fróes 

Foto: Carlinhos Rodrigues

Foto: Ricardo Rollo
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REPRESENTAÇÃO

Entidades assinam convênio para criação do Comitê de 
Aquisições e Fusões
ANBIMA, Amec, BM&FBovespa e 

IBGC assinaram, no dia 27 de junho, 

o convênio para a constituição do CAF 

(Comitê de Aquisições e Fusões), que 

deverá entrar em vigor em outubro. 

A assinatura do convênio, que 

aconteceu durante conferência do ICGN 

(International Corporate Governance 

Network), no Rio de Janeiro, formaliza 
o compromisso das quatro entidades 
de reunirem os melhores esforços para 
viabilizar a criação do organismo.

O vice-presidente da ANBIMA Valdecyr 
Gomes representou a Associação ao 
assinar o documento que oficializa o 

convênio. “O CAF é um instrumento 

para aprimorar o mercado de capitais, 

criando bases institucionais ainda 

mais sólidas para aproveitar este novo 

momento em que o Brasil aparece 

no cenário internacional como opção 

preferencial para investimentos de longo 

prazo”, afirma Gomes. ■

Prazo para ampliação do processo de API é prorrogado
Com objetivo de propiciar maior 
tempo para adequação operacional 
e tecnológica das instituições, 
a ANBIMA estendeu o prazo da 
ampliação dos procedimentos de 
API (Análise de Perfil do Investidor) 
para os produtos de investimento 

distribuídos no Varejo. Vale lembrar 
que as práticas de API já são 
adotadas no Varejo, desde janeiro 
de 2010, para os investidores que 
adquirem cotas de fundos de ações, 
multimercados e renda fixa com 
crédito privado.

As instituições terão até o dia 31 
de março de 2013 para iniciarem a 
verificação da adequação dos produtos 
ao perfil do cliente nas aplicações em 
fundos de investimento (ICVM 409 e 
estruturados), bem como nos produtos 
de tesouraria e de corretora. ■

Reunião com CVM discute gestão de liquidez de fundos

ANBIMA oferece workshop 
de Private Banking 
aos jornalistas

No dia 18 de junho, representantes da 

ANBIMA estiveram na CVM, em São 

Paulo, para esclarecer dúvidas quanto à 

gestão de liquidez dos fundos tratada 

A Associação realizou, no dia 14 de 

junho, um workshop de Private Banking 

dedicado à imprensa. O objetivo foi 

discutir as tendências do segmento 

no mercado brasileiro e apresentar as 

informações disponíveis na base de 

dados da ANBIMA aos jornalistas. 

O vice-presidente do Comitê de 

Private Banking, Fernando Vallada, o 

coordenador do Subcomitê de Base 

na instrução n° 522, que altera alguns 

itens da ICVM 409, que regula os 

fundos de investimento.

O superintendente de Relações com 

de Dados de 

Private Banking, 

Rogério Pessoa, e 

o superintendente 

executivo da 

ANBIMA de 

Supervisão de 

Mercados, José 

Carlos Doherty, 

participaram do 

encontro. ■

Investidores Institucionais da CVM, 

Francisco Bastos, participou da reunião 

junto com o vice-presidente da ANBIMA 

Robert Van Dijk e os diretores, Carlos 

Ambrósio, Pedro Bastos e Zeca Oliveira. ■

Workshop dedicado aos jornalistas discutiu as tendências do 
Private Banking no Brasil

Foto: Leandro Viola
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Tesouro Americano 
No dia 4 de junho, a equipe da Assessoria 
Econômica da Associação recebeu, no 
Rio de Janeiro, a economista do Tesouro 
Americano Halliday Hart, responsável pela 
cobertura dos mercados brasileiros.

Seminário de Private 
Banking 
A quarta edição do evento bienal 
já tem data marcada: dia 24 de 
outubro. O Seminário será realizado 
no Hotel Unique, em São Paulo. Mais 
informações podem ser encontradas no 
site www.anbima.com.br/eventos.

Educação
O superintendente de Supervisão de 
Mercados da ANBIMA, José Carlos 
Doherty, é o novo membro do conselho 
do Ifie (Fórum Internacional de Educação 
de Investidores, na sigla em inglês). A 
indicação ocorreu durante a Conferência 
de Educação de Investidores que ocorreu 
no mês de maio, em Seul, na Coreia.

O fórum tem o objetivo de compartilhar 
experiências e criar um banco de dados 
global sobre iniciativas na área de 
educação.

Selic
Já está em fase de testes, desde o dia 
12 de junho, o registro de promessa 
de compra e de venda de títulos 
públicos do Selic. A nova função atende 
sugestão enviada pela ANBIMA ao 
Banco Central e tem o objetivo de 
facilitar as operações realizadas com 
investidores estrangeiros, uma vez 
que fatores como o fuso horário, por 
exemplo, impossibilitavam a liquidação 
imediata da transação.

O sistema permitirá que os participantes 
do Selic registrem imediatamente uma 
negociação, na forma de “promessa”, 
quando ainda não possuem as 
contrapartes finais da operação 
especificadas. Uma vez identificadas as 
contrapartes, deverão ser registradas as 
operações definitivas.

Anuário 
de 
Fundos                       
A ANBIMA e a 
FGV lançaram 
em junho o 
Anuário de 
Fundos de 
Investimento de 2012. A publicação 
traz um retrato da indústria de 
fundos brasileira em 2011, com 
informações consolidadas de mais de 
200 assets que atuam no mercado 
local.

Entre os dados disponibilizados 
estão os produtos oferecidos 
pelas gestoras, perfis completos 
das instituições e suas estruturas 
organizacionais. 

O Anuário é uma iniciativa da 
ANBIMA e do GV/CEF (Centro de 
Estudos em Finanças da FGV). Seu 
objetivo é oferecer aos mercados 
local e internacional informações 
atualizadas e consistentes para quem 
deseja conhecer e acessar a indústria 
brasileira.
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ICSA  
Entre os dias 10 e 12 de junho, 
a ANBIMA participou do 25º 
Encontro Anual da ICSA (Conselho 
Internacional das Associações de 
Valores Mobiliários, na sigla em 
inglês) realizado em Copenhague, 
na Dinamarca. Na ocasião, o diretor 
Marcio Guedes discursou em painel 
que debateu o futuro da indústria de 
valores mobiliários. 

Filiações e Adesões 
Em junho, a Highland BrasilInvest filiou-se 
à ANBIMA. No mesmo mês, aderiram 
aos Códigos de Fundos de Investimento 
e Certificação a Brava Gestora e a A3 
Advisors.

A última edição do evento, realizada em 2010, reuniu cerca de 300 
participantes

Foto: Leandro Viola


